



校訓 「誠 負けじ 學び」

茶 小 だ よ り

与論町立茶花小学校
校長 山本 裕三
TEL 97-2031
令和8年1月22日発行
令和7年度1月号

本気でいさつ日本一

校長 山本 裕三

新年明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひします。8日、子どもたちが元気な姿で登校してくれたこととてもうれしく思いました。始業式ではまず、干支の話をしました。自分の干支を知らない子が結構いたのは意外でしたが、12年サイクルで干支がめぐってくること、13祝いは誕生して最初の年祝いであることをお話ししました。もしかしたら、今回初めて自分の干支を知った子もいたかもしれません。もし、家庭で話題になつたら家族の一人一人についても教えてあげてください。そしてもう一つ。三学期の目標を伝えました。それが「本気でいさつ日本一」です。二学期末に児童や保護者に記入いただいた学校評価アンケートの結果を基に職員で振り返りを行いましたが、その中でいさつが課題にあげられました。いさつはコミュニケーションのツールの一つとしてとても大事なものです。人ととの気持ちをつなぐものもあると思っています。そしてしっかりと声を出すことや相手を見る繼續ることで、自己肯定感も育つと考えています。登校時、校長先生を見かけたら、一旦立ち止まって深呼吸、声を出すぞと覚悟を決めて元気にいさつをする、これを約束にしました。素晴らしいいさつには私からいいねポーズを返すことにしています。その翌日、時間を設定していさつについて指導する担任やいつもまして元気よく声を出す子どもたちの姿があり、とても嬉しく思いました。まずは職員から先に大きな声でいさつをと心がけて行います。保護者の皆さんには、朝のいさつ指導にも関わっていただいています。一緒になってご指導いただけるとありがたいです。今の子供たち、いさつをするのがあたりまえではない環境があります。声の出せない子、顔をあげられない子様々です。いさつをすることやされることが心地いいと感じてもらうことが最初の目標です。いさつができる子とできない子、何が違うのか、作法だけにとらわれず、気持ちの面でも探りながら進めていきます。

☆2026年スタート～3学期始まりました～☆

2026年がスタートしました。昨年は、地域の皆さん保護者の皆さんには、多大な御支援御協力をいただき本当にありがとうございました。

今年も、職員一同一生懸命に取り組んで参りますので、どうぞよろしくお願ひ致します。

1月8日（木）始業式を行い、3学期が始まりました。校長先生から新学期の目標と、1年のまとめ等の話があり、子供たちもしっかりとその話を心に刻んでいたようです。また、校長先生から「今年は、いさつ1番の学校を目指そう!!」と、力強い言葉もあり、さっそく次の日から、元気な声が飛び交っています。

子供たちは、各学級でそれぞれに今年の目標を立てました。これから少しずつその目標達成に向けて、様々な取組をこなしていきます。変わらぬ温かい目で、子供たちの頑張りを見守って頂けたらと思います。



☆学校給食納入生産者との交流会☆

16日（金）に実施した生産者との交流会は、改めて、毎日の給食に配膳されるまでにたくさんの方々の努力と苦労、命に対する強い思いがあることを感じ取る貴重な機会となりました。児童の日記等に、「好き嫌いをなくして、給食を残さないようにしたい」「もっとたくさん食べるように頑張ります」という切実な言葉が出てきました。それぞれに何かを感じたようでした。



日本の学校給食の残食量は、世界でも上位です。食のありがたさを、これからも子供たちにしっかりと伝えたいです。

☆保護者アンケートの結果より☆

2学期末に行った保護者アンケートについてご報告致します。高い評価項目は、より一層伸ばし、低い評価項目は、真摯に受け止め、工夫・改善を図っていきたいと思います。

【高い評価項目】

- 子供は、まわりの人を大切にし、仲間はずし・無視などのいじめをしていない。
- 子供は、安全に気を付け交通ルールを守り、登下校をしている。
- 家庭では、歯みがきを呼びかけ、歯の治療に努めている。

【低い評価項目】

- 子供は、家でくつをそろえて、ていねいにならべている。
- 子供は、読書・親子読書（毎月23日を中心）に取り組むことができている。
- 子供は、テレビやゲームの時間を考えて生活をすることができている。
- 子供は、自ら家庭学習（読書を含む）に取り組むようになってきている。

※回答率が57%でした。学校の取組をしっかりと伝えて、学校理解を図り、より多くの回答がいただけるように尽力していきたいと思います。

☆元気なあいさつであふれる学校を目指して☆

朝登校してくる子供たちの様子を見ると、明るく大きな声であいさつをしている姿が、少しだりないかなと感じさせます。元気なあいさつが、学年関係なく飛び交う学校を目指していきたいです。

1年生の登校時のあいさつ、教室に入るときのあいさつは抜群で、嬉しくなります。

【はつらつと学習や運動に取り組む子供たち】



《2月行事》

4日（水）茶花小入学説明会

9日（月）～12日（木）

　与論高校アシスタントティーチャー

10日（火）キビ絞り・黒糖作り（4年）

11日（水）〔祝〕建国記念の日

12日（木）茶花小新1年交流会

☆持久走大会に向けて☆

持久走大会に向けて、子供たちの練習も熱があがってきました。朝の時間や体育の授業、さらには昼休みまで、子供たちはグラウンドを力強く駆け回っています。顔を真っ赤にしながら、自分の限界に挑む子供。自分のペースを守って、常に同じスピードで走る子供。それぞれに自分の目標に向かって頑張っています。今年も、コースタルリゾートを走ることになります。



さわやかな景色を見ながら、自分のもてる力を十分に発揮して、力強い走りを見せてほしいです。

1月30日（金）開会式10:00～ ※雨天順延

3・4年生 10:10 出発 (1500m)

1・2年生 10:24 出発 (1000m)

5・6年生 10:35 出発 (2000m)

【場所】 コースタルリゾート

※ 保護者の皆さん、地域の皆さん、子供たちの頑張りに温かい声援を送っていただけると有り難いです。

☆海洋教育フェア1／27日（火）開催☆

時間：14:00～15:45 会場：砂美地来館

発表者：茶花小6年生・与論小4年生・那間小5年生・中学2年生・高校1、2年生

茶花小からは、6年生がこれまで海洋教育で学習してきたことを発表します。

保護者・地域の方々にたくさんのお協力をもらいながら取り組んできた海洋教育です。最後の発表をぜひ多くの方に御参観いただきたいと思います。

☆転出児童の情報提供のお願い☆

令和8年度の学級編成に向けて、児童の人数把握が必要となります。そこで、本年度内に本校から転出する予定があるご家庭は担任にお知らせいただけないでしょうか。また、可能性がある場合も御相談いただけすると大変ありがとうございます。よろしくお願い致します。

12日（木）PTA連絡協議会

14日（土）ミチタバーリ発表会

18日（水）芸術鑑賞会（ピアノ演奏）

20日（金）えひめA I 散布（4年）

21日（土）ピアノコンサート（茶花小体育館）

23日（月）〔祝〕天皇誕生日

26日（木）学級PTA

